

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diariodelsur.cl

Los hospitales del Biobío se enfrentan a una nueva paralización de sus funcionarios, esta vez debido a la convocatoria de nivel nacional de la Confederación de Trabajadores de la Salud Chile (Confetsach) donde la gran mayoría de sus bases regionales se han adherido suspendiendo sus labores hasta el viernes.

Esta no es la primera ocasión en que los trabajadores se movilizan debido a compromisos inconclusos, este año se han concretado reiterados paros y por ello los directivos están preparados para que esto no afecte la atención de la salud. En el caso del Servicio de Salud Concepción (SSC), donde asociaciones de funcionarios de sus tres hospitales interrumpieron temporalmente sus funciones, tomaron medidas preventivas.

"Nuestra priorización siempre va a ser tener atención con aquellos pacientes GES que están pronto a cumplir sus garantías, con aquellas personas que son de zonas distantes que dependen de atenderse en Concepción para poder resolverlo, esos pacientes son priorizados al momento con el recurso humano que contamos y que en este caso no es una paralización total, así que tenemos capacidad de respuesta para eso", explicó el subdirector de Gestión Asistencial de la Red del SSC, Javier Gamboa.

Igualmente, desde el Servicio están día a día analizando la situación de los trabajadores en caso de que la paralización escale.

El director del Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB), Claudio Baeza, relató que debieron redoblar los esfuerzos para mantener las atenciones, particularmente de las áreas de mantenimiento, operación y algunos funcionarios del ámbito clínico.

"Hemos tenido que reforzar con personal las unidades de pabellón para mantener las cirugías y algunos refuerzos que tenemos en el área asistencial particularmente en SOME o en las áreas administrativas, para seguir dando continuidad a los procesos del establecimiento", detalló el directivo.

CAUSAS DE MOVILIZACIÓN

El presidente nacional del Confetsach, Edgardo Jarpa, estuvo ayer en el HGGB iniciando la movilización. En este hospital se adherieron cerca de 500 trabajadores de diferentes áreas. Evelyn Betancourt, presidenta de Fenats Octava, indicó que "hasta el viernes 29, con evaluación el jueves 28, nos encontramos en un paro nacional de la Confederación de



El presidente nacional de la Confetsach estuvo ayer en el HGGB iniciando la movilización junto a los trabajadores que se adhieren.

Acusan incumplimiento del petitorio por parte del Gobierno

Trabajadores de la salud del Biobío se adhieren a paro nacional hasta este viernes

Debido a la experiencia de este año con reiteradas movilizaciones, los hospitales mantienen protocolos para que la atención de pacientes no se vea afectada. Los trabajadores advierten que el Gobierno no ha cumplido las demandas y el paro podría extenderse.

Nuestra priorización siempre va a ser tener atención con aquellos pacientes GES que están pronto a cumplir sus garantías, con aquellas personas que son de zonas distantes que dependen de atenderse en Concepción".

Javier Gamboa, subdirector Gestión Asistencial SSC

Trabajadores de la Salud Chile, debido a que existen incumplimientos de petitorios, promesas del Gobierno incumplidas y además otros temas que están afectando a los trabajadores de la salud como, por ejemplo, la seguridad funcionaria, hemos tenido hechos de violencia que han dañado a trabajadores de la salud".

Son unos 26 los hospitales del Biobío donde un porcentaje de sus trabajadores iniciaron la paralización, específicamente aquellos que ganarían los sueldos más bajos. "Los temas son los que los

han estado en la mesa. La carrera funcionaria, somos uno de los trabajadores públicos más mal pagados y la única forma de equiparar un poco la brecha salarial existente es tener una carrera funcionaria real, que permita tener mejoras económicas", comentó Betancourt agregando que otro punto del petitorio sin cumplir es la asignación técnica que hoy tiene discusión nuevamente en el Congreso, pero que era un compromiso del Gobierno que sigue sin concretarse, y otro conflicto es el incentivo al retiro, que

no ha tenido mejoras.

"Se requiere un incentivo al retiro permanente para que exista movilidad en las plantas que tiene la salud pública. Y por otra parte, claramente nosotros tenemos un déficit de presupuesto en salud que ha limitado no solo el poder entregar la atención como corresponde, existe incluso la posibilidad que algunos contratos no se renueven porque se proyecta de un año a otro el presupuesto de salud y se acarea una deuda que es histórica, el presupuesto en salud no alcanza", advirtió la

CONFETSACH

La Confederación de Trabajadores de la Salud Chile nació el 8 de octubre del presente año, en la Región de Valparaíso. Se constituyó con el objetivo de representar a los trabajadores de todo el país ante diversas problemáticas y esta es su primera movilización. En el Biobío son 29 las asociaciones de funcionarios que forman parte de la Confederación, provenientes de los cuatro Servicios de Salud: Biobío, Talcahuano, Arauco y Concepción. Además, a estas se suman cuatro bases que corresponden al Servicio de Salud Nuble.

500

trabajadores del HGGB aproximadamente están movilizadas tras el llamado de la Confetsach.

28

de noviembre los dirigentes de todo el país tendrán una reunión para determinar si el paro acaba el viernes o no.

presidenta de Fenats Octava. Finalmente, Adolfo Bécar, presidente de Fenats HGGB, contó que el jueves se reunirán los dirigentes de todo el país a través de una asamblea virtual para decidir si el paro continúa o no después del viernes, ya que la última discusión del reajuste finaliza este sábado.